préparatifs en vue des négociations mondiales qui se tiendront au sein des Nations Unies et où figureront en bonne part des propositions comme le projet d'un plan de développement de l'énergie mondiale mis de l'avant par le président Portillo.

L'Amérique latine a également fait sentir sa présence dans d'autres dossiers, notamment l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce, le droit de la mer Toutes ces et le contrôle de la prolifération nucléaire. questions intéressent au plus haut point le Canada. citer que l'exemple de la non-prolifération, qui est devenue une composante majeure de notre politique étrangère, nous avons applaudi à l'initiative et à l'esprit novateur des pays latino-américains qui, ayant à leur tête le Mexique, ont produit leur propre traité, le Traité de Tlatelolco. Cet instrument élaboré en 1967, trois ans avant le Traité sur la non-prolifération, a fait de l'Amérique latine une zone dénucléarisée. Nous croyons que, par ce geste, les pays latino-américains ont créé un précédent et donné un exemple qui s'aplique à d'autres régions du globe et sert dans une large mesure à renforcer la confiance et la stabilité internationales. Nous espérons que le Traité de Tlatelolco s'appliquera bientôt à tous les pays de la région et en particulier au Brésil et à l'Argentine; ces deux nations ont les programmes nucléaires les plus avancés mais ne se sont pas senties jusqu'à maintenant, pour des raisons qui leur sont propres, en mesure d'accepter les contraintes imposées par le Traité sur la non-prolifération.

Cette nouvelle présence de l'Amérique latine sur la scène mondiale est d'un intérêt direct pour le Canada dans la conduite de sa politique étrangère. Le Canada est l'un des plus importants fournisseurs d'aide et a joué un rôle très actif dans le débat Nord-Sud. Nous nous penchons actuellement sur des questions telles que le recyclage des pétro-dollars et la gestion de la dette des pays moins développés, la création de plans énergétiques dans les pays en développement pauvres en pétrole et le contrôle de l'explosion démographique qui menace d'annuler une si grande Ce sont là part des progrès réalisés dans le tiers monde. des questions qui intéressent également les pays latino-américains, et il devrait nous être possible de coopérer dans la recherche de solutions. Le Canada a également des intérêts particuliers dans les Caraïbes, où certains pays latino-américains tels que le Venezuela, le Mexique et Cuba ont été actifs et influents.